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播撒民族團結種子

陳馮富珍倡大灣區醫療合作
為患者提供全方位服務 建言內地續培養全科醫生

全國人大代表如克亞木·麥提賽地：
香港文匯報訊（記者 孫青川 兩會報道）出任聯合國世界衛生組織總幹事逾10

年、卸任剛過半年的陳馮富珍，昨日當選成為第十三屆全國政協常委。她在接受

大公文匯全媒體專訪時談及國家近年來的發展成就，多次用「非凡」來形容。她

也希望藉自己的經驗，為國家醫療衛生改革建言獻策。

陳馮富珍表示，出任世衛組織總幹事時，目
睹過去10年中央政府為群眾的健康投入前

所未有的資源，成效顯著。她提到，如今中國醫
療保險覆蓋面達到近95%，是全球最大的基礎醫
保系統，這是個了不起的成績；中國在人均預期
壽命、孕產婦死亡率、嬰兒出生死亡率方面，已
經可以和中等發達國家比較。

指出醫改已進深水區
陳馮富珍稱讚中央政府為人民群眾健康說到做
到，但同時強調醫改應該永遠在路上，醫改不能
停。她認為，中國的醫改已進入深水區，公立醫
院仍需繼續改革，統一醫院、醫保、醫藥管理機
制等。
多年來在公共外交和醫療衛生方面積累的豐富
經驗，也讓她希望通過政協平台，為國家貢獻自
己的力量。
陳馮富珍此次與全國政協委員李國棟醫生聯名
提案建議，內地應繼續大力培養能為家庭提供綜
合性醫療服務的全科醫生。她介紹說，「全科醫
生會了解患者及其家人的職業、生活習慣等，亦
能處理多種常見病，做到預防、處理小病，為患
者提供全方位的健康服務。」

倡醫療醫藥統一管理
談及現時內地醫療服務、醫藥管理等方面存在

的一些問題，陳馮富珍建議統一管理，提高效率，
節省的成本可用來改善醫療服務及提高醫護人員薪

津。她提到香港在醫療衛生系統管理、評估醫療水
平等方面較有經驗，未來粵港澳大灣區有望重點推
進醫療合作，港澳與內地可互相學習。
在國外生活工作了14年，陳馮富珍回國後見
到國家發展成就非凡，為此感到激動，「真的不
懂得用語言形容」。她說，「中國比任何時候都
更接近全球舞台的中央，從『跟着跑』到『一起
跑』，到如今很多領域可以『領跑』全球，包括
我在內的每個中國人都很驕傲。」
她談起國家近年來大力推動的精準扶貧工作，

感嘆沒有別的國家有這麼大力量。「過去5年內
地累計脫貧6,600萬人，聯合國在發展目標中多
次把消除貧困放在首位。按照中央政府規劃的每
年脫貧1,300萬人，中國在2020年就能完成聯合
國2030年的目標，提前10年，真的了不起。」
陳馮富珍表示，中國已不單是全球經濟最成功

的國家之一，同時已經找到自己的發展方向。她
認為，在過去5年的基礎上，中央政府未來在為
百姓服務等方面已有清晰的計劃、路線圖和時間
表；對如何在未來實現現代化強國的目標，思路
清楚、理論清楚，體現了
強大的的政治自信。
陳馮富珍說，自己對國家

未來充滿信心，更形容當下
正是為國家做事的最好時
機，「看到國家不停進步，
（沒有）哪一個地方會比自
己的國家更好！」

香港文匯報訊
（記者 李陽波
兩會報道）新疆

大叔庫爾班騎着毛驢到北京見毛澤東
主席的故事，很多人都耳熟能詳。在
13日新疆代表團開放日上，首次當選
全國人大代表的庫爾班曾孫女如克亞
木·麥提賽地，再次和大家分享了這
一段往事。她表示，作為中國第一艘
航母遼寧艦上曾經的一名女兵，雖然
她已退役到地方工作，但會繼續發揚
軍人的優良傳統，會更加努力地講好
曾祖父的故事，將民族團結的種子播
撒到新疆大地每一處。
一身艷麗的民族服飾，略帶新疆口

音的普通話，當日如克亞木·麥提賽
地一開口，便吸引了全場記者的目
光。據如克亞木·麥提賽地介紹，她
的曾祖父庫爾班當年想騎着毛驢到北
京看毛主席，後來兩次受到毛主席接
見，被人民親切地稱為庫爾班大叔。
毛主席接見庫爾班的照片成了她們家
的傳家寶。

如克亞木·麥提賽地表示，無論是
當年曾祖父騎毛驢上北京，還是到後
來坐火車去北京參會，都花費了不少
時間。而自己這次坐飛機來北京參
會，只需要短短幾個小時。交通方式
的巨大改變，也正是新疆發生翻天覆
地變化的縮影。「我從小就是聽着曾
祖父愛國愛黨的故事長大的。聽奶奶
說，曾祖父以前飽受地主欺壓，過着
清苦的日子，是共產黨讓曾祖父一家
過上了好日子。」如克亞木·麥提賽
地說，曾祖父對共產黨充滿了崇敬之
情，無限熱愛偉大祖國，這種熱愛和
崇敬代代相傳。

曾是航母遼寧艦女兵
如克亞木·麥提賽地曾經是中國第

一艘航母遼寧艦的女兵。在部隊的幾
年裡，如克亞木·麥提賽地親眼見證
了祖國的強大，從內心深處為祖國驕
傲和自豪的同時，也暗暗下定決心，
一定要把曾祖父的故事講好，把曾祖
父的精神傳承好。

如今在工作的同時，如克亞木．麥
提賽地還當起了庫爾班吐魯木紀念館
的講解員。天山雪松根連根，各民族
人民心連心。作為庫爾班的後人，如
克亞木·麥提賽地希望能將庫爾班的
故事一代一代講下去，讓各族人民像
石榴籽一樣緊緊抱在一起。

■如克亞木·麥提賽地
香港文匯報記者李陽波攝

▲全國政協常委、世衛組織前總幹事陳馮富珍
香港文匯報記者孫青川攝

◀昨日，全國政協十三屆一次會議在北京人民大會堂舉行
第四次全體會議，選舉政協第十三屆全國委員會主席、副
主席、秘書長和常務委員。這是陳馮富珍在投票。中通社
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■陳馮富珍接受專
訪視頻

全國政協十三屆一次會議昨日下午選出新一
屆全國政協領導層。本港兩位前行政長官董建
華、梁振英續任全國政協副主席，並有18位香
港政協委員當選為政協常委。多位港人在全國
政協領導崗位肩負重任，凸顯國家和政協委員
對香港充分重視、高度信任。期待他們發揮建
設性作用，全面準確貫徹「一國兩制」，維護
憲法和基本法權威，積極為國家建言獻策，做
好兩地橋樑，為港人爭取更多實惠，為保持香
港繁榮穩定發揮表率作用。

香港雖然只有700多萬人口，佔全國總人口
不足1%，但產生了兩位位列國家領導人的全國
政協副主席，和18位政協常委，佔了全體常委
300人的6%，比例之高在全國各省市首屈一
指，足見國家對香港的重視和厚愛，令港人自
豪，港區政協常委、委員身負重任，更應為國
家和香港的建設作出更大貢獻。

首先，港區政協常委、委員是愛國愛港的中
堅，應該在大是大非問題上發揮中流砥柱作
用，堅決支持特區政府全面準確貫徹「一國兩
制」方針，維護憲法和基本法權威，尊重國家
憲制秩序，確保國家主權、安全和發展利益不
受損害，只有這樣，才能為香港長期繁榮穩定
提供堅強保障。

其次，香港回歸後重新納入國家治理體系，
港區政協常委、委員是香港各界的精英翹楚，
熟悉國家和香港的事務，應積極盡責履行政協
常委、委員的職責，認真參政議政，努力建言

獻策，為國家和香港的經濟發展、社會和諧提
供更多切實可行的建議和意見，促進國家和香
港日益文明進步。

再次，國家進入新時代，香港融入國家發展
大局，是大勢所趨、機遇所在，香港應在參與
「一帶一路」和粵港澳大灣區建設扮演更積極
的角色。港區政協常委、委員應發揮好香港與
內地聯繫的橋樑作用，促進兩地人流、物流、
資金流和信息流互通，利用香港的獨特優勢，
協助內地利用香港的平台「走出去」，令香港
真正做到配合國家所需、發揮香港所長，實現
互利雙贏發展。

港區政協常委、委員還應積極向中央爭取更
多惠港政策和措施，便利港人在大灣區以至內
地其他地方學習、就業和生活，為港人尤其是
青年開拓更加廣闊的發展空間和舞台，進一步
促進香港人心回歸。

習近平主席去年「七一」視察香港會見各界
代表人士時，寄望他們做好四個方面的表率，
包括帶頭支持特區政府依法施政，推動經濟發
展和民生改善；帶頭搞好團結，維護社會和諧
穩定，匯聚愛國愛港強大正能量；帶頭關心青
年，使「一國兩制」事業後繼有人；帶頭推動
香港同內地交流合作，為促進兩地共同發展多
獻策、多出力、多擔當。希望新一屆港區全國
政協常委、委員以「四個表率」為指引，不懈
努力，不負中央期望，為國家發展出力，為港
人謀福祉。

港區委員做好表率 奉獻國家服務香港
立法會補選剛剛結束，「長洲覆核王」郭卓堅就

迫不及待現身，昨日申請司法覆核，要求法庭頒令
取消鄭泳舜宣誓就任議員的資格；「香港眾志」周
庭亦稱，或就被選舉主任裁定參加補選提名無效
提出選舉呈請。本港一些政治力量長期濫用司法
覆核，利用法律程序擾亂社會正常運作，莫此為
甚。郭卓堅誣告民建聯「分裂國家、搞港獨」，
荒謬絕倫，徒留笑柄而已；周庭欲提的選舉呈請
根本沒有勝算，只不過是把司法程序當作政爭工
具，企圖干預立法會選舉。社會相信法庭會把好
關，依法辦事，以免法庭被政客騎劫，給香港徒
添煩亂。

郭卓堅要求法庭取消鄭泳舜就任議員資格的理
由，竟然是因為鄭泳舜所屬的民建聯主張「民主建
港」，等同提倡「港獨」，違反憲法，形容是「打
著紅旗反紅旗」。這樣的理由根本是生安白造，牽
強到反智。眾所周知，民建聯是愛國愛港的中流砥
柱，堅定維護「一國兩制」和憲法、基本法，指責
民建聯主張「民主建港」等同「港獨」，完全背離
事實，是令人齒冷的大笑話。

民建聯以「民主建港」為口號，長期以來堅定不
移堅持「一國兩制」大原則，尊重國家的憲制地位
和管治權，同時按照基本法和全國人大決定全力推
進香港民主發展，立場堅定，努力踐行。「香港眾
志」周庭等人謀求以香港獨立為最終目的的「民主
自決」，與民建聯的政治追求根本是南轅北轍。把
民建聯提倡「民主建港」與「港獨」掛鈎，只有像
郭卓堅之流飽食終日、專事政爭的政治痞子才能想

得出來。
至於周庭揚言提出選舉呈請，意圖推翻選舉主任

裁定她參加補選提名無效的決定，根本也是政治操
作。事實上，因宣揚「港獨」而被取消立法會參選
資格的陳浩天，曾提出選舉呈請，上月才被高等法
院駁回。法庭的裁決，確立了選舉主任決定參選人
是否獲有效提名的法定權力，確認了選舉主任有權
審查參選人是否真誠擁護基本法及效忠香港特區，
亦在法理上證明DQ周庭合憲合法，而非政治決
定。

周庭指責選舉主任並無詢問她的政治立場，就撤
銷她的參選資格，做法不合理。陳浩天案中，法庭
裁決其中一點指出，選舉主任可循其他途徑尋找資
料，對照參選人簽署的聲明是否真確和真誠，從而
憑所得資料作出判斷。這清楚顯示，選舉主任通過
「香港眾志」和周庭的一貫主張和言行作為參考、
判斷，完全有理據撤銷其參選資格，無需再直接詢
問周庭的政治立場。周庭背後有不少法律精英替其
出謀獻計，不會不清楚法庭的判決，若仍提出呈
請，只能說是政治計算多於法律考慮。

反對派向來擅用司法覆核等法律程序狙擊施政、
干擾選舉。郭卓堅大言不慚說，雖然法援署3年內
不受理任何他提出關於司法覆核的法援申請，但已
有律師答應幫忙。法庭不是萬能的，更不能成為處
理政治問題的地方。有人濫用司法程序，因一黨一
己之私而企圖左右選舉結果，令莊嚴的選舉形同兒
戲，法庭一定要依法遏止，維護選舉和法律的權
威，不容政客胡作非為。

濫用司法覆核亂港 荒謬絕倫胡作非為
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